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近来不少城市的饮用水被曝不达
标，潍坊相关部门也对潍坊饮用水进行
大体检。一时间，潍坊不少市民对家中的
饮用水颇多忧虑。一名市民开始格外关
注水问题，但也有市民感觉大可不必如
此，太过杯弓蛇影。那么，在您的眼里，饮
用水危机感，是否有必要呢？

@坊子小笨笨：现在的水到底有没
有问题，其实大家都是说不清楚的。家里
的自来水有时候就是让人不放心，水龙
头流出来的水，有时候掺着一些白色的
东西弄得水很浑，也不知道是怎么回事。

@走一回世界001：现在的水污染越
来越引起重视了，谁也难保那么大的水
库没有任何问题。所以应该重视。可是，
相比现在的其他的安全，我觉得我们的
担忧有一些多余了。食品安全、医疗安
全，这些都是更该关注的。

@复式冰箱：关注水安全，代表整个
社会进步了。以前大家都觉得从自来水
厂处理的水就是合格的，现在看来，不是
这个样子，很多水其实是不达标的。所以
必须要查，必须要批判，才能推动这些事
情往前发展。

@放不下的是悲伤：水是生命之源，
现在也要变成生命的威胁了。一些人只为
了自己的利益，做一些损害整个社会的事
情，潍坊必须提高警惕。潍坊现在没有出
现，不代表以后也不会，每个人都应该关
注，让这样的事情永远不会发生在潍坊。

@空BABY：小题大做了，烧开的水
上面有些水垢，这很正常，不要那么矫
情，更不要人云亦云。潍坊的水还是很安
全的，不用过多地炒作这样的事情，对社
会的影响也是不好的。

@从结束到开始：老人家比较关心
这样的事情吧，那天老妈还说，以后喝水
不能喝自来水了，真让人不放心，只能喝
桶装水。我跟她说，桶装水就没有问题
了？很多桶装水都是假的。不管怎么防也
防不住的，只能尽量小心，多注意一些。
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潍县萝卜该警惕“水货”了

□李洪嵩

有需求就有市场，生孩子之所以能形成产业链，还是因为人们有这个需求。不过，这条产业
链价格太高，甚至形成暴利，还是不正常的。

潍县萝卜如今已经是拥有众多认
证、品牌、标志的地标性知名产品 ,但和
名气一齐而来的还有困扰。而据《齐鲁
晚报》报道，品质能否保持、品牌能否
持续，潍县萝卜还有不少问题要解决。

这话不假，潍坊的大街小巷，超市
小店，遍地是“潍县萝卜”，别说外地人
来了，分不出那是正宗，那是假冒；就
连当地人，恐怕也是一头雾水，弄不明
白到底哪家是真正的潍县萝卜。“潍县
萝卜”的名气不可谓不大，300多年的种
植历史，又具有浓郁独特的地方风味和
鲜明的地域特点，皮色深绿，肉质翠
绿，香辣脆甜，多汁味美，是享誉国内
外的名特优地方品种。但是，多少年
来，因为种植规模所限，潍县萝卜无论

在种植范围还是产量上都很小，由于地
片相对固定，萝卜质量有保证，也因而
让品尝到潍县萝卜的人“过口不忘”。
这也成为潍县萝卜远近闻名的原因。然
而，随着人们经济意识的提高，盲目扩
大种植面积，产量是上来了，质量却是
参差不齐。现在，人们买萝卜，靠的是
碰运气，遇到质量好的，还是不错的；
万一遇到假冒伪劣的“水货”，也没有
什么办法。因为买家都标榜自己是正
宗，自己的萝卜最好。到头来，消费者
受到了损失，也就对萝卜失去了信心。

事实上，潍县萝卜正处于这样的尴
尬之中。商标，地理标志有了，然而很
多种植户的维权意识却不浓，只要能
卖出去，有好价钱，不管商标如何，
不管哪里来收购。如此一来，销售秩
序受到破坏，除去几个规模较大的种

植基地相对规范些，一些散的种植户推
销产品都是无序的。导致了市场上的萝
卜，来自于哪个地区的都有，质量得不
到保证。

如何做大做强“潍县萝卜”品牌，
政府主管部门应该起主导作用，有权使
用商标的产品必须是质量达标。很多地
区品牌保护措施，值得借鉴。地理标志
产品不应该以“量”取胜，而应该以

“质”取胜。在保证“质”的前提下，才可
以适度扩大规模。

生孩子催生产业，但不该催生暴利

□李春娟

一批新型孕婴服务公司正悄然生
长 ,它们共同构建了一条覆盖孕妇教
育、高端产房、月子餐、产后护理、月嫂
培训等各个环节的新生育产业链。据

《齐鲁晚报》报道，昂贵的价格、高端的
服务 ,让80后父母和准父母在享受品质
的同时,挑战着经济底线。

现在生个孩子需要花多少钱？如果
被问到这个问题，大家给出的答案可
能不太一样。主要是由于标准和思想
的差异，有的人算得多一些，有的人
计划得少一些。但是，如果告诉你，
现在生一个孩子要花好几万，甚至十
好几万，恐怕大部分人都会觉得吃惊，
生个孩子而已，又不是生金娃娃，怎么
会花这么多钱呢？

听听这些开销吧，住院一天就得好
几百，如果是包间，价格还要更高一
些；月嫂三四千元每月不等，在一些大
城市，金牌月嫂月薪过万的也不在少
数；孩子的奶粉几百元一筒，衣服、
玩具、小推车等等花个千儿八百的很
“轻松”；刚出生的婴儿健康最重
要，隔三差五地要到医院或者妇幼保
健院去查体，医生经常推荐一些补
品，每月几百块是必不可少的；有些
爱美的妈妈，生完孩子要调养，要恢
复身材，调理健身的花费也不低……
这样算来，把孩子生下来，再养到懂
事，确实要花很多钱。围绕孩子的出
生，其实已经形成了一条产业链，而且
是一条非常赚钱的产业链。

我们可能都听老人们说过，以前生
孩子的时候，好像比较简单，有些妇女

经常是在生孩子的头一天，还在下地
干活。以前生出来的孩子，好像也比
现在健康，没吃这么多补品，也没听
说出过什么问题。现在生孩子倒好，
有的女性一查出怀孕了，便马上请假
在家待产，有的甚至连工作都辞了，就
是为了顺利生下宝宝。去医院生孩子的
时候，更是全家老小齐出动，大包小包
往医院拿东西，跟搬家似的。等到生完
孩子，大人孩子一堆一堆地吃补品。即
使是这样，还有的孩子发育不良，甚至
还有夭折的。

笔者想，前后出现这样的反差，也
和我们的思想变化以及社会发展有关
系。以前家庭里面的孩子多，所以大人
们相对来说看得轻一些。现在孩子少
了，更加金贵了，不敢掉以轻心。特别
是现在社会上曝光了太多不合格的害
人食品，加上电脑、手机辐射等客观情

况的存在，也增加了生孩子的难度，把
人们给吓怕了。为了能让孩子顺利出
生，人们宁愿砸钱。

俗话说，有需求就有市场，生孩子
之所以能形成产业链，还是因为人们
有这个需求。不过，这条产业链价格
太高，甚至形成暴利，还是不正常
的。希望人们还是正确看待生孩子的
事情，同时希望有关部门能够进一步
严查毒奶粉等有害食品，还人们一个
健康的生活环境，也增加群众的信
心，也算是给宝宝们创造一个良好的
出生环境吧。
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